

## **Comment le ciel devient grand**

*(Inspiré d'un Conte Apache)*

**Dîner de la Solidarité 13 mars 2016**

Un jour, il y a longtemps, un homme s'est aperçu que le ciel était beaucoup trop bas.

Si bas qu'il n'y avait plus de place pour les nuages.

Si bas que les arbres ne pouvaient pas pousser ; même les oiseaux ne pouvaient plus voler.

Certains jours, il ne parvenait même plus à se tenir debout. Tantôt à cause d'un sentiment de solitude ou d'abandon, tantôt inquiet pour sa propre sécurité ou terrassé par des difficultés matérielles, des problèmes de santé, des soucis familiaux ou professionnels.

Et puis voilà que, chaque jour, des gens se sont mis à élever de longs poteaux vers le ciel, comme pour le repousser toujours plus haut et permettre à cet homme de mieux se tenir debout.

Le premier jour, rien ne se passe. Le ciel reste comme il a toujours été. Les arbres ne peuvent toujours pas grandir. Les oiseaux ne peuvent toujours pas voler.

Le jour suivant, on voit apparaître trois grands poteaux qui, cette fois, parviennent à repousser un peu le ciel. On croyait presque voir Thomas, Virginie et Jean, les trois travailleurs sociaux de l'Entraide.

Le jour suivant, un grand poteau crée une ouverture plus large vers le ciel. C'est comme si toute l'Administration Communale de Courcelles, avec sa bourgmestre, ses Echevins et ses Conseillers, étaient là pour soutenir, avec des partenariats solides et novateurs. Le président du CPAS et tous ses services, les nombreux partenaires et amis de la Commune, la Posterie et les amis du Secteur Enfance notamment, offrent à l'Entraide une vue encore plus belle sur les nuages.

Grâce à tout cela, l'homme parvient à se tenir de plus en plus debout : il se met même à reprendre confiance en lui, à retrouver un peu d'espoir. Parfois même, il participe à des ateliers d'insertion sociale ou à une activité qui donne du souffle. Il cherche activement un logement ou un emploi.

Le quatrième jour, un immense poteau à l'enseigne du Rotary de Courcelles pousse l'horizon plus loin encore. Tous les membres du Rotary contemplant ce merveilleux paysage, emmenés par leur président à bord d'une magnifique camionnette qu'ils ne tarderont pas à offrir à toute l'équipe de l'Entraide.

Ce soir-là, les nombreux bénévoles donnent la main à cet homme qui peut maintenant se tenir plus droit, en regardant le ciel devenu beaucoup moins écrasant.

Le lendemain, je me souviens, c'était un 13 mars 2016, vers 12h30.

Le ciel était fermement maintenu en place par près de 230 forces vives venues passer un très bon moment autour d'un repas pour la bonne cause.

A ce moment-là, beaucoup se disaient secrètement que si un ciel d'Entraide s'ouvrait, il s'ouvrirait à Souvret.

Et l'après-midi festive s'est déroulée avec la ferme certitude que les jours gris, les jours difficiles, les moments où on sent que le ciel est beaucoup trop bas, il y a, à Courcelles, une Entraide qui met tout en œuvre pour le relever.